

“Aime Dieu et



va ton chemin.”

Bulletin de l'Union-Allet

VOL. IX.

MONTREAL, MAI 1882.

No. 7

SOMMAIRE.

1. REVUE MENSUELLE DES INTERETS CATHOLIQUES.
2. AIMOIS LA CAMPAGNE.
3. COMBAT DE VITERBE.
4. MORALITES.

5. LEGENDES.
6. LEON XIII—SA VIE.
7. OFFICIEL.
8. DECES.

Revue Mensuelle des Interets Catholiques.

France.—Toujours la lutte entre l'Eglise catholique et la franc-maçonnerie ! Pauvre France, faudra-t-il donc de nouveaux malheurs pour la ramener à des principes sains et vrais. Ballotée, bouleversée, mutilée depuis plus d'un siècle, elle en est venue à servir d'exemple pour le reste de l'Europe, après en avoir été la maîtresse, elle en est réduite à être le réceptacle de toutes les mauvaises passions et de toutes les doctrines perverses : franc-maçonnerie, internationale, socialisme, nihilisme, tout trouve un refuge dans son sein.

La persécution à l'ordre du jour est celle contre l'éducation religieuse. C'est l'établissement de la morale civile à la place de la morale religieuse : l'école sans Dieu, c'est-à-dire l'école athée. Cette monstrueuse doctrine est devenue loi, en France, et ce qui est pis, l'instruction primaire sous cette loi contraire à Dieu et à l'Eglise est obligatoire et sanctionnée par l'amende et la prison. Qui croirait que de nos jours, les parents chrétiens ne peuvent, en France, faire instruire leurs enfants de leurs devoirs envers Dieu, envers les hommes et envers eux-mêmes sans s'exposer à souffrir dans les cachots. Quelle génération ce règne prépare pour l'avenir. Un exemple le fera mieux comprendre :

Dans la Haute Garonne. Les élèves des classes supérieures du lycée de Toulouse ont quitté le dortoir en chantant la *Marseillaise*. Ils ont fait au proviseur les sommations suivantes : rappel immédiat de quatre élèves

renvoyés pour avoir refusé de faire des punitions injustes à leurs yeux ; renvoi du répétiteur qui avait infligé les punitions ; deux sorties générales par mois ; vin pur et nourriture plus choisie. Le proviseur a refusé cet ultimatum et le “chahut” a continué. Quatre-vingts ont été licenciés. L'un d'eux s'est écrié : “Puisqu'on ne veut plus de Dieu nous ne voulons plus de maîtres.”

Un autre exemple :

Voici ce qui vient de se passer dans une école communale de Bordeaux. Un enfant préparé à la première communion présente au catéchiste un billet ainsi conçu : “Je vous prie de rayer mon fils de la liste de première communion ; il ne la fera pas. Veuve X.” Le catéchiste fait venir la mère qui déclare le billet faux. En pleurs, elle réprimande son fils. “Ma mère, répond froidement le philosophe de douze ans, pourquoi voulez-vous que je fasse ma première communion ? Je ne crois pas en Dieu !!!”

Est-ce assez significatif !

Mais, les catholiques s'organisent, et supportés par leur clergé, ils offrent à l'ennemi un front redoutable. Ils ont commencé par signer une protestation solennelle, puis ont formé une *ligue scolaire* pour faire une résistance à outrance. Le but de cette ligue est de réagir, tous les points de la France, contre la loi des écoles sans Dieu.

La résistance isolée ne suffit pas : il faut une action énergique de la France entière, pour anéantir une loi si monstrueuse.

La Ligue fait appel à tous les Catholiques de France